

WP-6-160 Kapitel 6: Berlin funktioniert zuverlässig

Antragsteller*in: Landesvorstand der GRÜNEN JUGEND Berlin

Beschlussdatum: 12.01.2025

Änderungsantrag zu WP-6

Von Zeile 159 bis 167:

Der Verfassungsschutz ist seiner Aufgabe, Gefahren für unsere Demokratie früh zu erkennen, in der Vergangenheit oft nicht gerecht geworden. Für ein wirksames Früherkennungssystem gegen die wachsenden Bedrohungen der freiheitlichen Demokratie halten wir Grüne eine strukturelle Neuordnung für erforderlich: Es braucht zwei Säulen mit einem unabhängigen, anhand öffentlicher Quellen arbeitenden Institut zum Schutz der Verfassung sowie einem rechtsstaatskonformen, von polizeilichen Aufgaben klar abgegrenzten nachrichtendienstlichen Verfassungsschutz mit Fokussierung auf die Früherkennung von staatsgefährdenden Straftaten, Desinformation, Spionage und Terrorismus. Auf nicht gerecht geworden. Nicht nur der NSU hat gezeigt, dass der Verfassungsschutz bei Rechtsextremismus zu oft wegesehen oder diesen aktiv unterstützt hat. Für wirksamen Schutz gegen die wachsenden Bedrohungen der freiheitlichen Demokratie halten wir Grüne die Abschaffung des Verfassungsschutzes daher für erforderlich: Stattdessen braucht es zwei Säulen mit einem unabhängigen, anhand öffentlicher Quellen arbeitenden Institut zum Schutz der Verfassung sowie der Wahrnehmung von Aufgaben der Strafverfolgung allein durch die Polizei unter Wahrung der geltenden rechtsstaatlichen Verfahrensanforderungen. In einem ersten Schritt werden wir auf Grundlage einer unabhängigen und wissenschaftlichen Evaluation werden wir die Aufgaben, Prioritäten und Ressourcen des